

EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMENARIO DE PALMA.

DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 1850.

Calendario.

HOY DIA 15.

Domingo tercero de Adviento. La Iglesia nos dice en este dia que nos alegremos porque al Señor está cerca, y nos recuerda con san Juan que preguntado al Bautista si era Cristo ó algun otro profeta, contestó: «que era la voz del que clama en el desierto para preparar los caminos del Señor; que entre ellos existia el que le habia de suceder; que era ántes que todos, y á quien no se estimaba digno de ligarle el calzado.

= Santa Cristina vírgen, natural de Iberia mas allá del Ponto Eugino; la cual siendo esclava, con la eficacia de los milagros en tiempo del emperador Constantino trajo aquellas gentes al conocimiento de la fe de Jesucristo.

LÚNES 16.

San Valentin mártir, que siendo comandante de una legion fué atormentado cruelmente en Rávena de Italia, junto con su hijo natural llamado Concordio y Agrícola, en la persecucion de Maximiano, derramando su sangre por Cristo.

MARTES 17.

San Franco carmelita, natural de

AÑO 1.^o

Sena, que habiendo vivido relajadamente en su mocedad jugó hasta los ojos; y recobrada milagrosamente la vista, abandonó el mundo tomando el hábito de religioso lego en un convento, donde con asombrosa penitencia acabó sus dias con raros ejemplos de santidad.

MIÉRCOLES 18.

Témpora.

Nuestra Señora de la Esperanza, asi llamada por darnos á comprender el santo deseo con que María santísima esperaba su parto del que habia de nacer el Redentor. Esta festividad es otra prueba de la devocion de los españoles á la Vírgen, pues se instituyó en el concilio celebrado en Toledo el año 616. Llámase tambien esta solemnidad de nuestra Señora de la O; porque en las vísperas de ella se principian á cantar las antífonas mayores que empiezan con dicha letra O, terminando la vigilia de la Natividad de nuestro Señor Jesucristo.

JUEVES 19.

San Nemesio mártir, que habiendo sido acusado de ladron en Alejandría de Egipto, como era de costumbres tan puras le fué muy fácil probar su inocencia, por lo que salió libre de la cárcel. Acusado nuevamente no de ladron sinó de cristiano, confesando sin-

ceramente su fe, el tirano Decio le hizo quemar vivo junto con los ladrones.

VIERNES 20.

Témpora.—Vigilia.

Santo Domingo de Sílos abad. Fué español y pastor en su mocedad, cuyo oficio dejó para tomar la cogulla en el monasterio de san Millan, del que por sus virtudes llegó á ser prior. Creciendo la fama de su santidad fué nombrado abad del monasterio de Sílos, en el que terminó su penitente carrera en este dia del año 1074. Ante su sepulcro oraba la beata Juana de Aza cuando le fué revelado lo que seria su hijo santo Domingo de Guzman.

= San Liberato mártir, que junto con san Bájulo, despues de haber padecido muchos tormentos por guardar la fe de Cristo, dieron por ella en Roma gustosos sus vidas.

SÁBADO 21.

Témpora.—Órdenes.

† Santo Tomas apóstol. Este fué aquel discípulo que no se halló con los demas apóstoles cuando les apareció el Salvador por primera vez despues de resucitado; y dándole esta nueva no les daba crédito, cuando de repente se ostenta á su vista el Redentor, y tomándole la mano le hizo tocar sus sacratísimas llagas. Esto fué mas que suficiente para que confesase su falta de fe, y que la predicara por la India con ardoroso celo, hasta dar su vida por ella en Calamina.

Cultos.

HOY DOMINGO 15.

En la iglesia de religiosas de la Concepcion concluyen las cuarenta-horas dedicadas á su purísima Madre y titu-

lar, esponiéndose Su Divina Majestad á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor, en la que predicará D. Juan Ángelo Torrents presbítero; y al anochecer cantará la música el sagrado trisagio, haciéndose en seguida la reserva.

= En la de San Francisco de Asis continúan las cuarenta-horas consagradas á la Concepcion inmaculada de María santísima, siendo la esposicion á las siete de la mañana; acto continuo habrá una misa rezada, en la que se dará la comunión á los individuos de la cofradía de la Purísima, instalada en esta iglesia; á las diez se cantará nona y despues la misa mayor con música y sermon que dirá D. Gerónimo Bibiloni presbítero; y por la tarde á las tres, rezada la sagrada corona, se cantarán solemnes maitines de la Concepcion de María, y concluidas se reservará el Santísimo.

= En la de religiosas Capuchinas se celebra la octava de la Concepcion inmaculada de la Señora: á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon que pronunciará D. Joaquín Vidal presbítero, y á las cuatro y media de la tarde cantará la música vísperas solemnes.

= En la de Santa Clara al anochecer se practicará la devoción acostumbrada en memoria del feliz tránsito y gloriosa asuncion de María santísima.

= En la parroquial de Santa Eulalia al toque de oraciones se dará principio á la novena preparatoria al Nacimiento de nuestro Señor Jesucristo, y seguirá á la misma hora en los ocho dias consecutivos, siendo el orador D. Gabriel Ribas presbítero.

= En la iglesia de la Merced devota persona consagra una fiesta á la Santísima Trinidad: estará patente S. D. M.

LÚNES.

En la iglesia de San Francisco concluyen las cuarenta-horas, siendo la

esposicion á las siete y media de la mañana; á las diez habrá misa mayor, despues de la cual se empezará la novena del Nacimiento del Señor, la que se repetirá al anochecer, continuando á las mismas horas en los ocho dias siguientes. La reserva se hará despues de la novena.

= En la del Santo Hospital general á las once de la mañana y á las cinco de la tarde se principiará la novena dedicada al Nacimiento del niño Jesus, que hará D. José Salom presbítero.

= En la de Santa Clara al anochecer continuará la novena que dió principio el sábado último en honor del mismo Nacimiento.

= En la de religiosas Capuchinas al toque de oraciones se comenzará la novena consagrada á dicho misterio, siendo el orador D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero.

JUEVES.

En la iglesia de religiosas Teresas á las diez de la mañana se practicará el ejercicio del dia 19, dedicado al patriarca san José.

= En todas las parroquiales de esta ciudad, como tambien en las iglesias de Montesion y del Socorro, y en el oratorio de las Miñonas, al Ave María se hará el mismo ejercicio.

SÁBADO.

En el oratorio de nuestra Señora de los Desamparados al anochecer se cantarán completas solemnes en preparacion á la fiesta de la Virgen de la Esperanza.

Reseña.

Segun teniamos anunciado tuvo lugar en Binisalem el domingo próximo pasado la ceremonia de la instalacion de las hijas de la Caridad en aquella villa. Pocas serán sin duda las solemnidades tan concurridas, como la de que vamos

á ocuparnos, que hayan alcanzado en sus dias los vecinos de aquel pueblo. La coincidencia de celebrarse la festividad del misterio de la inmaculada Concepcion de María santísima, la de predicar su novena el misionero apostólico D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero y la piadosa curiosidad de presenciar el acto heróico de consagrarse al Eterno unas tiernas doncellas en lo mas bello y florido de su edad, desnudándose de las galas del mundo para vestir el tosco sayal, que es la librea de las que sirven á Jesucristo en la persona de sus pobres; atrajo un inmenso concurso de los pueblos circunvecinos, de modo que el ámbito de la anchurosa iglesia parroquial no podia contenerlo. Desde unos tres años vivian segregadas del siglo, en una casa que habia adquirido al efecto D. Jaime Moyà presbítero y ecónomo de dicha iglesia, cuatro doncellas, ensayando la cristiana y humanitaria regla que dictó san Vicente de Paul á las hijas de la Caridad. La esperiencia ha confirmado las halagüeñas esperanzas que concibieron los promovedores de este naciente establecimiento al concebir un proyecto tan laudable y digno de ser imitado. La enseñanza del catecismo y de las labores propias del sexo femenino, el cuidado y alivio de la humanidad doliente, son el alma como dijimos de la caritativa asociacion; y por consiguiente todo encomio es por demas y toda recomendacion innecesaria. Todos los pueblos que tienen la honra de albergar á las caritativas hijas de san Vicente, están convencidos de esta verdad incontestable; y por lo mismo no debe extrañarse que Binisalem ansiara ver realizada la fundacion de las hijas de la Caridad, y que con tanto anhelo aguardara el dia 8 de diciembre, como el prefijado para ver canonicamente realizados los ensayos que tan buenos resultados habian dado.

Obtenida pues la competente autorizacion del ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis y la del Ayuntamiento municipal, entre los aplausos y bendiciones de la multitud fueron conducidas al templo santo por D. Antonio Julià y D. Bartolomé Antich presbíteros las cuatro amazonas del cristianismo Catalina Jaume del Corazon de Jesus superiora, Mariana Alorda, Antonia Moyà y Catalina Gamundí, presididas por la madre Superiora y otra religiosa de la casa matriz de Felanitx, que á este propósito habian pasado pocos dias ántes á Binisalem. Al pié de la última grada del presbiterio se formó un cuadrilátero, cuyos extremos laterales pasó á ocupar el Magistrado municipal, sentándose en línea transversal los padres y madres de las postulantas, y frente de ellos en línea paralela las tiernas vírgenes y las dos religiosas que habian de darlas el hábito. Concluida nona salió de la sacristía revestido con capa pluvial el M. Rdo. Sr. Ecónomo acompañado de los ministros correspondientes dirigiéndose al presbiterio; y tomando despues asiento, uno de los vicarios leyó desde el púlpito los decretos de autorizacion para proceder á la inauguracion de la nueva comunidad. En seguida se procedió á la bendicion del sayal que habian de vestir las novicias de la Caridad, y despues el memorado D. Cayetano Ignacio Seguí pronunció un discurso alusivo á las circunstancias, á cuyo final se entonó el *Veni Creator spiritus*; y acto continuo recibieron la investidura religiosa las cuatro doncellas de mano de la madre Superiora, mientras el coro cantaba el himno *Jesu corona virginum*. Fenecida esta ceremonia con la recepcion de una vela encendida que les fué entregada por el preste, como símbolo de la fe que deben mantener á su esposo Jesus, de la esperanza que han de alimentar en su pe-

cho de entrar con él á las celestiales bodas cuando fueren llamadas, y como emblema de la caridad de que deben estar inflamados sus corazones en vez de sus prójimos, fueron á ocupar el puesto que se las habia designado, dándose desde luego principio á la misa y esposicion del santísimo Sacramento. Sumido el *Sanguis* por el celebrante se acercaron á la sagrada mesa las novicias, manteniendo siempre en sus manos como las vírgenes prudentes las velas encendidas, y recibieron el Pan de los ángeles mientras el diácono con armónicos acentos cantaba el *Confiteor Deo*. Acabada la misa y revestido el celebrante con capa pluvial entonó el *Te Deum laudamus*, que fué contestado por el órgano y comunidad de presbíteros, reservándose despues Su Divina Majestad. Seria muy cerca de la una cuando se ordenó la procesion que debia restituir á su domicilio á las novicias, que llevaban esculpido en su pecho el símbolo de la caridad cristiana como hijas del sacratísimo Corazon de Jesus. Fué sin duda una ovacion ó mas bien una carrera triunfal la traslacion de las nuevas religiosas desde el templo santo al piadoso recinto que se les habia preparado por la generosidad de su fundador el memorado D. Jaime Moyà ecónomo de dicha parroquia, á quien felicitamos por ver coronados con un éxito feliz sus humanitarios y cristianos desvelos, y á cuantos han cooperado en tan laudable empresa.

Poesía.

LA ESPECTACION DEL PARTO DE LA VIRGEN.

Bien claro dijo tu profeta Ageo
 Por quien fuiste, Señor, profetizado
 Que de las gentes eras el deseo,
 Pues todas así lo han manifestado:



Ei que sulca las ondas de Nereo
 No tanto anhela el puerto suspirado,
 Cuanto el hombre mortal, en mar incierto,
 Por tí suspira, pues tu eres su puerto.

El Limbo oscuro, que tanto ha que aguarda
 Á que rompas, Señor, los eslabones,
 Porque la dulce libertad se tarda,
 Llorando con mas ardientes aflicciones:
 ¿Cuándo se deshará la nube parda,
 Dice, gozando luz estas regiones?
 Y al temeroso son de las cadenas
 Cantando están, para aliviar sus penas.

Jacob decia: Tu salud espero,
 Gran Dios, dá fin á la esperanza mia;
 Moises cantaba: Padre verdadero,
 Dáte priesa, y al que has de enviar, envia:
 Lamentaba David: Pediros quiero
 Que pronto llegue el prometido dia;
 Escitad, escitad el brazo fuerte,
 Y venid á salvarnos de la muerte.

Dice Isaías: Inmortal consuelo,
 Enviadnos el Cordero immaculado,
 Que se ha de apoderar de todo el suelo,
 Rigiendo el cetro en todo lo criado:
 Luego prosigue, hablando con el cielo:
 Dad, cielos, el rocío deseado,
 Llave la nube al Justo, y dé la tierra
 Aquella hermosa flor que en ella encierra.

Y si la humanidad está aguardando
 Con tantas ansias de este parto el dia,
 No sosiega María, contemplando
 La gloria que su pecho poseia:
 ¡Oh, como ya estaria suspirando
 Por ver entre los brazos su alegría!
 Por ver aquel Hijo de quien es Madre,
 Aquel mismo que á Dios tiene por Padre.

¡Cómo se transportaban los sentidos
 Viendo que ya á los ruegos abrasados
 De los justos, el cielo presta oídos,
 Quedando los deseos bien logrados!
 ¡Ay mi Dios! que fervores encendidos
 Estaban en su pecho aposentados,
 Viendo que á luz va á dar, y dar al mundo
 Su nuevo Salvador, su Adán segundo!

Escobar y Mendoza.



Gaceta.

Estábamos en la prudente determinacion de no dar publicidad en nuestro periódico á los desacatos que una turba de gente perdida ha prodigado en Inglaterra á la venerable persona del sumo Pontífice, del cardenal Wiseman y á la de los obispos nuevamente designados por la Santa Sede en el reino unido de la Gran Bretaña. Sin embargo de haber sido quemado en estatua el santo Padre y el eminentísimo Wiseman, se lee en algunos periódicos lo siguiente:

El cardenal Wiseman llegó á Londres el 12 de noviembre. El 13 entró en el ejercicio de sus funciones, diciendo la misa á las ocho en la catedral católica de San Jorge *in the fields* y aun se añadía que todos los dias celebraria así la misa.—El obispo católico de Clogher fué obsequiado con un banquete, dándose el primer brándis por el Papa y el segundo por la Reina.

—El *Morning Herald* dice que el cardenal Wiseman se ocupa en redactar un folleto en justificacion de su conducta y la de sus hermanos los obispos, y en el cual se propone probar que los nuevos títulos no se han tomado sin que al ménos tuviera ya conocimiento de ello el primer ministro. Algunos dias ántes de salir el señor Wiseman para la ciudad eterna, se leia en el periódico titulado *Court Circular* lo siguiente: "Ayer ha tenido una entrevista con lord J. Russell el obispo Wiseman." Los amigos del cardenal pretenden que su folleto colocará en una posicion muy falsa al primer ministro; pero se duda de que el primer ministro se haya comprometido hasta ese punto.

— Léese en el citado *Morning-Herald* del 12 del pasado: Podemos anunciar

que el breve del Papa para instituir una gerarquía territorial en el Sud, cuanto ántes instituirá la misma gerarquía en el Norte. Así como la Inglaterra cuenta doce diócesis, la Escocia tendrá siete. Hasta el presente la mision católica de Escocia contaba solamente con tres distritos: los de Este y del Oeste son dirigidos por dos vicarios apostólicos, y el del Norte solo tiene uno. De tal manera ha aumentado el número de católicos en Escocia, que su clero ha duplicado en el espacio de veinte años.

— Continúan los periódicos de Londres ocupándose de la cuestion relativa al restablecimiento de la gerarquía episcopal. Los protestantes se manifiestan cada dia mas alarmados, y no cesan de espresarse con la mayor virulencia, tanto por escrito como de palabra en los *meetings* que celebran con objeto de mover la atencion pública. Los católicos, que hasta ahora han guardado silencio, han creido conveniente romperle para responder á las exageraciones y chocarrerías que arranca al protestantismo su precaria situacion interior.

Los nuevos obispos han publicado pastorales, y el elocuente doctor Newman continúa sus admirables predicaciones, á las cuales asiste un gentío inmenso. Mr. Ambrosio Lisle Philipos ha dirigido á lord Shrewsbury una extensa carta, en que despues de dar gracias á Su Santidad por haber adoptado una disposicion que llena de júbilo y consuelo el corazon de los católicos, escita á éstos para que se preparen á la lucha y repitan, si necesario fuere, los actos heróicos que han santificado los nombres de tantos ingleses martirizados por la fé. La carta á que aludimos concluye con el siguiente párrafo:

«Dichoso vos, querido lord, que vais á la ciudad santa á dar gracias á nuestro santísimo Padre, por la mira-

da misericordiosa que ha dirigido hácia la Inglaterra. Suplicadle que envíe de nuevo, que envíe siempre, su bendicion apostólica á los hijos que tiene en este pais, hijos dispuestos á combatir por sus sacrosantos derechos, por los de la Santa Sede, y por los de la Iglesia católica. El Santo Padre puede confiar en nosotros. Somos hijos de los Cruzados, y no retrocederémos ante los hijos de *Cranmer* y de *John Knox*.»

—
Escriben de Turin que el gobierno sardo ha recibido efectivamente la bula de escomunion fulminada contra el rey, contra el ministerio y magistrados que tomaron parte en los actos violentos de los señores arzobispos de Turin y de Cagliari; pero por la mediacion del embajador frances cerca de la Santa Sede, el Papa ha cedido en ensayar un *ultimatum*; de consiguiente se han remitido al marques de Spinola las últimas condiciones de conciliacion, apoyadas con la bula de anatema para el caso de que aquellas no fuesen admitidas.

Consecuente á esta notificacion el consejo de ministros se ha reunido bajo la presidencia de S. M.

Valencia 12 de noviembre.—Procesion del Cáliz.—Noventa y dos andas, y sobre tres mil acompañantes con hachas, componian la procesion que recorrió las calles de la ciudad el domingo desde las diez y media de la mañana hasta las cinco ménos cuarto; procesion que ha llenado de asombro á cuantos la han presenciado, y que dejará honda y perpetua memoria en Valencia.

El desfile de la procesion duraba tres horas, y á pesar de la larga carrera que hizo, no podia verla la multitud innumerable que habia venido á las fiestas.

En otro número dimos una noticia

histórica de la preciosa reliquia del sagrado Cáliz de la Cena, aunque involuntariamente omitimos el recordar á nuestros lectores, que aquella preciosa copa halló un asilo en Mallorca, cuando los franceses invadieron á Valencia en la guerra opresora de Napoleon.

El *Católico* rectifica algunas inexactitudes que cometió al publicar el número actual de cardenales, cuya relacion insertamos en el núm. 27 de este periódico.

Se olvidó poner en el número de los cardenales obispos, al Emmo. cardinal Constantino Patrizi, obispo de Albano, actual vicario de Su Santidad, que nació en Sena el 4 de setiembre de 1798, fué reservado *in pectore* en el consistorio de 23 de junio de 1834 y publicado en el de 11 julio de 1836. = Tambien se padeció una equivocacion en el número de vacantes en el orden de diáconos, pues las diaconías solo son 14; por consiguiente, siendo once los cardenales, solo resultan tres vacantes. = En suma, como el número completo de cardenales es de 70 (y no 72 como se puso por error), habiendo en la actualidad 6 cardenales obispos (completo), 50 del orden de presbíteros (completo), y 11 del de diáconos, no hay ahora mas de tres vacantes en el Sacro Colegio y esto en el orden de diáconos, pues en el de obispos y presbíteros se halla completo el número.

Leemos en *La Esperanza*:

El domingo 17 de noviembre se consagrará en la real iglesia de San Isidro el Ilmo. Sr. D. Nicolas Luis de Lezo, arzobispo *in partibus* de Seleucia y actual abad de la colegiata de San Ildefonso. Será padrino el escelen-tísimo señor duque de Riánsares, de-

biendo celebrarse este acto con grande ostentacion, segun hemos oido.

Escriben de Salamanca:

«Hace dias que circula la noticia sumamente grata por cierto para este ilustrado y piadoso vecindario, de que este Ilmo. Sr. obispo que tan vivas simpatías ha sabido grangearse en todos los corazones, piensa, con acuerdo del gobierno de S. M., establecer una casa ó colegio de misioneros para atender á las necesidades espirituales de su obispado. Que tales sean los deseos de S. S. Ilma. no lo dudamos, atendido el celo ardiente y activo por el bien de las almas que forma su carácter, y se hace notar muy á las claras en todas sus obras y palabras; sin embargo, creemos que la indicada noticia no tenga hasta ahora mas fundamento que el haber sido concedido por el gobierno á nuestro Ilmo. prelado el ex-convento de Santo Domingo para colegio de misioneros y casa de correccion de eclesiásticos.

En las funciones seculares de Valencia se han presentado dos centenarios, habitantes de aquella capital, recordando la procesion de la imágen del Salvador. Otro de 102 años no ha podido asistir á ninguna de las dos fiestas que ha alcanzado: en 1750 porque solo contaba 2 años; en 1850 porque estaba impedido y no le ha sido posible salir de su domicilio.

Un monge benedictino de la congregacion de Francia acaba de publicar un exámen crítico de la coleccion de las actas de los santos ordenada por los padres jesuitas bollandistas y una disertacion sobre las antiguas colecciones hagiográficas.

Parece que ha llegado á Barcelona el buque en que el Escmo. é Ilmo. se-

ñor Claret, debe pasar á las Antillas, aunque todavía trascurrirán dos ó tres semanas ántes que emprenda su viaje.

Entretanto continúa el Esmo. é Ilmo. señor Claret practicando en Cataluña los deberes de su ministerio. El 24 distribuyó la sagrada comunión á las religiosas de San Vicente de Paul que tambien han de pasar á Ultramar, dirigiéndoles una afectuosa plática preparatoria. Ha visitado á las religiosas de los Ángeles, de Montesion y de la casa de la Caridad, en cuyo claustro se reunieron todos los niños y niñas que allí se albergan, para oír sus palabras y recibir de rodillas su bendición. Tambien se propone su ilustrísima administrar el sacramento de la Confirmación en la iglesia de las Magdalenas.

El terno y palio que se estrenó el domingo 1.º de los corrientes en la solemne función de la bula, celebrada en Madrid, son de un lujo y magnificencia sorprendentes. Ambos ornamentos son de riquísimo terciopelo, bordados de oro fino, y en ellos están representadas las armas é insignias principales de las cruzadas con un primor admirable. El pelicano y el lábaro de Constantino con las palabras *in hoc signo vinces*, son de un gusto y efecto superiores á todo elogio. El valor del palio y terno es aproximadamente de unos quince mil duros, y para bordarlo se han empleado cincuenta personas por espacio de once meses.

SOCIEDAD de Socorros mútuos del clero de esta diócesis, aprobada por las autoridades superiores civil y eclesiástica de la misma en 20 de junio y 11 de julio de 1846.

JUNTA DIRECTIVA.

Presidente.—D. Miguel Ignacio Pelegrí, rector de la parroquial iglesia de San Jaime.

Vocales.—D. Luis Barbarin Pro. beneficiado en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, secretario.

D. Nicolas Salom Pro. vicario de la parroquial iglesia de San Jaime.

D. Francisco Roig Pro. mínimo esclaustro.

D. Pedro Juan Alemañy Pro.

D. Salvador Pons-Estel Pro. mercedario esclaustro.

D. Cristóbal Balle Pro. observante esclaustro.

D. Juan Pons Pro. carmelita esclaustro, depositario de mensualidades.

Esta caritativa asociación, cuyas ventajas son bien conocidas, consta en la actualidad de ciento y seis socios; están divididos en tres edades: los de primera pagan mensualmente seis reales vellon, los de segunda ocho, y los de tercera nueve. Durante sus enfermedades, los facultativos de la Sociedad tienen obligación de visitarles gratis, y el boticario de darles las medicinas necesarias, y además se les socorre con cuatro reales vellon diarios: á los que no quieren servirse de los facultativos y botica, se les paga cinco reales y doce mrs. en lugar de los cuatro reales.

Cuando fallecen se celebran en sufragio de sus almas un oficio de Requiem y ocho misas al tiempo del mismo, y á mas veinte misas, cuyas limosnas se entregan por suerte á los socios.

Desde su instalación, que fué en el año 1846, se han dado hasta el día, según las cuentas aprobadas que obran en poder del depositario de mensualidades, 2,577 socorros.

Las circunstancias que han de tener los eclesiásticos para ser admitidos, las obligaciones de los socios y demás para el régimen interior de la Sociedad, están espresadas en el Reglamento especial de dicha Sociedad.

Bibliografía.

La aceptación que ha tenido este periódico hizo que desde un principio se agotara la edición de los números 2 y 3, y como desde entonces se ha aumentado el número de los señores suscriptores, se advierte á los que carezcan de dichos números, que habiéndose éstos reimpresso, pueden pasar á recogerlos ó avisar para que se les puedan remitir á domicilio.

AÑALEJO para el régimen y orden del Rezo divino, correspondiente al año 1851.—Véndese en la librería de Guasp á 21 cuartos.

PALMA DE MALLORCA.

Imprenta nacional, á cargo de D. Juan Guasp.